
 

 

 

 

 

北區社區服務諮詢委員會平常會議 

議程前發言 

陳瑜勇 

2020 年 8 月 6 日 

 

電信網絡服務質量需監督，商業互聯網離譜收費需規管 

 

近期居民反映 4G 網絡訊號存在“不滿格＂現象，經本人在本澳多個地方進

行簡單的手機信號接收測試，在一些繁忙的商業街道或民居區，的確存在只收到

3 格的“不滿格＂現象，到底這是因為 5G 網絡的即將推出導致，還是其它因由，

居民都難以知悉，而一些商用寬頻也時有聽聞，因電信服務問題而導致斷網，在

現今社會，電信服務已是民生商業必不可少的組成部分，提供穩定高質電信服務，

是電信營運商最基本的責任。 

 

  政府近年一直努力推動智慧型城市建設，也樂見有所成效，但智慧城市最基

本的網絡服務，本澳的商用收費卻高得離譜，且提供的服務連民用都不及，以同

樣網速對比，價錢差距超過 5 倍，最高網速更只是民用最高的一半。民商都是連

接世界唯一一個因特網(Internet)，為何本澳與香港、新加坡對比，會有這麼明顯

的、不平等的民商用收費差異？這不但對中小企構成嚴重負擔，高成本及不穩定

也嚴重阻礙本澳的網絡科技發展，本澳將來 5G 商用也令人擔憂。有見及此，本

人提出以下三點建議： 

 

1. 郵電局應更全面監督電信及互聯網服務，採用高標準定期對穩定及質量作抽

查，並由電信商定期提供大小事故資訊，局方分析後作出提升要求，並向市

民定期公佈監督結果。 

2. 消委會應剖析電信收費標準是否合理，有否存在不平等，如綑綁電子郵箱等

侵害消費權益的手法。 

3. 政府應對網絡收費作出必要的干預，離譜的商用互聯網收費，嚴重阻礙本澳

互聯網科技發展。 



      

 

      

 



 


